quejas ante el Comité de Londres, y terminó denunciando la política de No Intervención.

La propaganda oficial presentó al pueblo español republicano esta ayuda como un gesto de solidaridad de Stalin y el pueblo soviético con los trabajadores españoles. Y este apoyo levantó en la España republicana un gran sentimiento de entusiasmo hacia este país.

Comenzó a generalizarse una fuerte corriente de simpatía y gratitud hacia el pueblo de la URSS, que se manifestó en multitud de gestos de homenaje y solidaridad. Esta admiración fue adquiriendo mayor relieve conforme fue avanzando la guerra y la República sufría el bloqueo de las democracias occidentales.

En noviembre de 1936 el Consejo Municipal de Albacete, a propuesta del concejal González Blanes, acordaba dar el nombre de la Unión Soviética a la calle de Octavio Cuartero. A lo largo de la guerra tuvieron lugar distintos homenajes a este país en Albacete capital y provincia.

Desde la prensa local se indica con frecuencia que esta contienda no es solamente una lucha contra el fascismo, y se pone como ejemplo a la URSS y a Stalin. Y son muchos de nuestros paisanos los que vieron un claro parangón entre la situación de la República española y el inicio de la revolución rusa.

A partir de 1937, en la prensa local, se pueden leer frases como estas, en grandes titulares, atribuidas a Negrín: «La URSS es la avanzadilla en la lucha para la defensa del Derecho Internacional, la Independencia y la Libertad de los pueblos»; o a Stalin: «La liberación de España de los reaccionarios fascistas no es sólo la causa de los españoles, sino la causa de toda la Humanidad avanzada y progresista».

Son frecuentes las frases que hacen referencia a la amistad inquebrantable entre el pueblo libre de la URSS y el pueblo español que lucha por su liberación. Se dan también cuantiosos vivas a la Unión Soviética y al apoyo que presta a España, presentando aquel país como la Democracia más libre del mundo y el que lucha por la liberación de los pueblos oprimidos.

Dentro de este ambiente surge, en la España Republicana y en concreto en Albacete, la Asociación de Amigos de la URSS, como símbolo de la solidaridad de este país con la provincia. Se formó por iniciativa popular y llevó a cabo una gran labor de divulgación y propaganda sobre la URSS, presentando a este país como amigo y como modelo a imitar.

Esta Asociación fue capaz de movilizar a gran número de alba-